
昨日下午 2:20

今日上午 8:10

昨天下午，全国政协十三届三次会议
首场“委员通道”开启，6位委员就抗击疫
情、大学生就业、脱贫攻坚等话题，回应各
方关切；今天上午 8 时许，在十三届全国
人大三次会议开幕前，首场“代表通道”开
启，6位代表回应了新冠肺炎疫情湖北保
卫战、脱贫攻坚、社区治理等热点问题；十
三届全国人大三次会议开幕会后，首场
“部长通道”开启，国家发改委主任、财政
部部长、农业农村部部长就财政政策、经
济增长、粮食问题等重大民生问题回答记
者提问。

与往年不同的是，今年的“委员通道”
“代表通道”“部长通道”均采用网络视频
方式接受采访。
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委员、代表、部长相继走上通道，通过网络视频接受采访

三场通道 关切民生 聚焦抗疫

“谢谢你们，为我们拼过命”

回忆起新冠肺炎疫情湖北保卫战，一直
奋战在防控疫情第一线的湖北省十堰市太

和医院党委书记、院长罗杰代表感慨万分。
“我们医院呼吸内科有 7个‘葫芦娃’，

就是 7个‘90后’男护士。他们请缨出战，在
隔离病房里，除了配药打针以外，他们还为

重症患者翻身、过床、俯卧位通气等。每次出

来，衣服全部湿透。”罗杰说，在这次抗击疫
情的关键时刻，“90后”用行动证明他们是有

担当的一代，是奔涌的“后浪”，是国家的未

来和希望。“我们更不会忘记那 4万余名驰

援湖北的医疗队员，你们为我们拼过命，谢

谢你们！谢谢每一位帮助过湖北的人！”

将“指尖技艺”转化为“指尖经济”

身着点缀着苗绣“鸽子花”的民族服装，
贵州省梵净山松桃苗绣公司负责人石丽平

代表生动讲述了家乡的脱贫故事。
作为松桃苗绣的第七代传承人，怎么把

苗绣技艺发展好、传承好、运用好？2008年
12月，石丽平组建了松桃苗绣团队，由 3名

绣娘发展到今天 4000多人的队伍。她们当

中，有下岗女工，有留守妇女，也有返乡农民
工。“将指尖技艺转化为指尖经济，一朵朵

‘鸽子花’销往了 67个国家和地区，有了自

己的民族自主品牌，得到了世界的认可。”
石丽平还在易地扶贫搬迁安置点设定

了 100个易地扶贫工坊，帮助妇女从中学得
技艺。“她们一针一线，去年绣了 6000多万

元，带动了 4000多户易地扶贫搬迁群众就
业。”石丽平介绍，现在像松桃苗绣这样的技

艺，在贵州已带动 50多万妇女就业。

“希望越来越多年轻人到社区来”

“社区是个小社会，社区搞好了，小社会
做好了，大社会就稳定了。”今天上午，来自

上海代表团的上海市虹桥社区党委副书记

朱国萍代表也走上代表通道。这位在社区工

作 30年的“小巷总理”说，社区工作者要想让
居民认可，就要时时刻刻注重群众需求、倾听

群众声音。为此，她拆掉了居委会办公室的
门，公开自己的手机号码。

虹桥街道是全国人大常委会法工委的
基层立法联系点，这几年参与了反家庭暴力

法、未成年人保护法等 35部法律修改。“大

家希望我提一条建议：希望能尽快修改《中
华人民共和国城市居民委员会组织法》。”朱

国萍表示，“希望有越来越多的年轻人到社
区工作，展示才华风采，贡献智慧力量。”

本报记者 杨洁

    解读抗疫重要力量
全国政协常委、中国工程院副院长、中

国医学科学院院长王辰表示，在这次抗击疫

情过程中，中国文化的力量、体制的力量和
国力为抗疫取得显著成效奠定了坚实基础。

此外，医务人员专业、高尚的职业精神和对
人民健康的尊重，成为抗疫的重要力量。

王辰委员建议，进一步加强医学教育，

吸引优秀人才从医；加强医学研究，进一步

构建医学创新科学体系，可以设立国家级医

学健康科学基金；注重医防结合。

全国政协委员、中国中医科学院首席研
究员王阶则表示，此次抗疫中，中医治疗取得

显著疗效。王阶委员相信，中医药只要能够传
承精华，守正创新，一定可以在临床救治中发

挥作用，发扬光大。

“北斗系统”收官之年
全国政协委员、中国北斗卫星导航系统

工程总设计师杨长风透露，今年是北斗全球

系统建设的收官之年，最后一颗组网卫星已

经运抵西昌卫星发射中心，计划下月择机发

射。届时，北斗全球系统的部署将圆满完成。
杨长风委员透露，在中国入网的智能手

机里，已有 70%以上的手机提供北斗服务。

提前进行人才储备
受疫情影响，今年很多大学毕业生表示

“就业压力山大”。全国政协委员、上海交通

大学党委书记杨振斌建议，用人单位要逆周

期而行，提前进行人才储备，厉兵秣马，为企
业发展打下更好的人才基础。

贫困地区精准脱贫
凉山是深度贫困地区，如期完成脱贫目

标的信心和力量来自哪里？全国政协委员、

四川凉山州人大常委会主任、党组书记达久
木甲说：脱贫攻坚有多难，扶贫干部就有多

拼；点亮一盏灯，照亮一大片；曾经一步跨千
年，而今跑步奔小康。“我们彝语说‘好’叫

‘哇叽哇’，说‘谢谢’是‘卡沙沙’，用一句彝

语说，就是精准扶贫‘哇叽哇’，党和政府‘卡
沙沙’！” 本报记者 方翔 江跃中

分享抗疫经验 关注就业扶贫首场“委员通道”

情牵脱贫致富 心系社区治理首场“代表通道”

■ 全国人大代表通过网络视频方式接受采访 新华社 发

专注扩大内需 保证粮食供应首场“部长通道”

不纠结具体指标
更专注不断扩大内需
国家发改委党组书记、主任何立峰第一

个走上“部长通道”。面对如何看待中国经济

的问题，他认为，如此严峻复杂的形势下，中
国经济指标很亮眼，说明中国经济发展的基

础牢固，有能力、有实力应对前进中的困难
挑战。疫情突如其来，党中央、国务院采取了

一系列应对举措，中国经济比较快速地复

苏。到今年 4月，我国工业增加值 3.9%，工
业用电量增长 1.6%，还催生了新的产业、企

业，综合来看，中国经济抗压能力比较强。疫
情带来的影响只是短期和暂时的。

“为何政府工作报告中没有提出全年经
济增速具体指标?”对此，何立峰回应，客观

上，GDP指标已经融入其他指标中，包括财

政政策、货币政策等。“这次疫情对中国经济
造成巨大冲击，指标要有可比性，今年一季

度，包括现在很多指标和以往没有可比性。
中国经济已经深入融入全球经济，现在世界

范围内，新冠肺炎疫情还在蔓延，带来的影
响有待观察，有巨大不确定性。目前情况下，

不纠结具体指标，将能更专注于不断扩大内

需，专注于实现‘六保’‘六稳’任务。”

把钱花到刀刃上
政府带头过“紧”日子

“政府过紧日子的目的是让人民群众过
好日子，这是一个长期的方针政策，并不是
短期的应对措施。”第二位走上“部长通道”

的财政部部长刘昆说，今年财政收入预计下

降，地方财政预计减收增支规模在 8000亿-

9000亿元，一些地方保基本民生面临较大
压力。但总体来看，地方财政的运行是正常

的、稳定的。刘昆表示，近年来，确实对“三
公”经费等一般性支出做了连年压缩。日子

虽“紧”，但还有空间。“在预算的科学安排上
还有空间，在勤俭节约、精打细算上还有空

间，在提质增效上还有空间。”

“今年，中央本级压减了非急需的支出
50%，但对工资的支出是有保证的，铺张浪

费的钱不该花，花了要依法依规问责。”刘昆
表示，在政府的支出管理上，要求大力压减

一般性支出，特别是“三公”经费，严控会议、
论坛、会展等支出，严禁新建、扩建政府性馆

所。“要把该花的钱花到刀刃上，做好‘六稳’
工作，落实‘六保’任务。”

今年碗里不缺肉
给大家吃下定心丸

新冠肺炎疫情在全球蔓延，一些人担心
我国是否会发生粮食危机。对此，农业农村部

部长韩长赋用四句话让大家吃下一颗定心
丸。“粮食连年丰收、库存比较充裕、口粮绝对

安全、饭碗端在手里。我可以肯定地说，中国
不会发生粮食危机。”韩长赋表示，我国春耕

已经完成了 90%，面积稳定增加，做到了防

范疫情和春耕生产两不误。夏粮小麦长势好
于常年，两会后可以收割。“下一步将按照政府

工作报告，抓好今年粮食生产，要加强防灾减
灾，防止重大病虫害和气象灾害。抓好政策落

实，包括提高稻谷最低收购价，及时收购，保
护农民种粮积极性。” 本报记者 杨欢

今日上午 10:40


